

「子ども読書の日（4月23日）」の取組

学校名（ 生駒市立生駒中学校 ）



「子ども読書の日（4月23日）」の取組

学校名（ 生駒市立生駒南中学校 ）



実施日・実施期間	令和6年4月16日 ～ 5月30日
実施内容	<p>タイトル「オリエンテーション」4月16日（火）、18日（木）</p> <p>1年生を対象に、「南中図書館のしおり」を使って、図書館の利用方法、マナー、日本十進分類法、本の並び方、探し方、背ラベルの見方、「朝読」の説明を行う。</p> <p>タイトル「図書館開き」4月18日（木）</p> <p>委員による図書館運営開始。2、3年生が新1年生の委員に仕事を教える。</p> <p>タイトル「先輩たちのおすすめ本」4月9日（火）～4月30日（火）</p> <p>令和5年度の2学期に1～3年生にアンケートを取り、新1年生に向けてと、「朝読」の本選びに役立つように、南中図書館にないものは、市の図書館から団体貸し出しし、学年別に展示。</p> <p>タイトル「クラス対抗チャレンジ読書」5月2日（木）～</p> <p>本を2回借りるごとに、1枚シールをカウンターでもらって、担任の先生のおすすめ本の表紙（24枚のシールで完成）を完成させる。1番早く完成させたクラス全員に司書手作りしおりをプレゼント。</p> <p>タイトル「移動図書館」4月30日（火）</p> <p>新1年生に貸し出しを促すため、昨年度購入した新刊を全て渡り廊下の所に持っていきその場で貸し出しする。</p> <p>タイトル「貸し出し回数0回の本」5月7日（火）～</p> <p>10年間貸し出しが無かった本を集め、あらすじを表紙に貼り、本目線で、「私たち本は、読まれることで輝きます。南中図書館に来て早10年、本棚から引き抜かれることを心待ちにしてこれまで過ごしてきました。ああ、誰かに読んでもらいたい。」とアピールし展示。</p>
児童生徒の様子	<p>オリエンテーションでは、貸し出しの練習もかねて、全員1冊は借りるように言ったが、たくさんの生徒が何冊も借りていき、早速リクエストする生徒もおり、読書意欲が旺盛なことが伺えた。移動図書館では、1年生が楽しそうに本を選びに来てくれていた。クラス対抗のイベントは、なぜか盛り上がる。図書館に気楽に寄ってもらえるようこれからも色々試してみたい。</p>

備考	移動図書館では、Wi-Fi が廊下でも使えるので、パソコンで貸し出し、返却がスムーズに行えるので、新刊がまとめて入るごとに、行いたいと思う。昨年度やった、クイズやじゃんけん大会の要望があったので、またそのうちやる予定。他校の司書の先生方とも情報共有しながら、図書館へ行く楽しさを広めていけたらと思う
----	---

「子ども読書の日（4月23日）」の取組

学校名（ 生駒市立生駒北小中学校 ）



実施日・実施期間

令和6年4月23日 ～ 5月16日

実施内容

タイトル「物語の書き出しに注目！」

作者が一番気を使うであろう本の書き出しに注目して、冒頭部分を印字したブックカバーを作りました。バーコードもつけたので、ブックカバーごと借りることができます。



また、新学年のスタートということで国語の教科書の始めの方に掲載されている本を中心に展示しました。

貸出数も通常の2冊から5冊に増やし、返却期限も延ばしました。

新1年生のオリエンテーションでは、「絵本にNDCをつける」をしました。今年もいろいろな角度から深読みをしたNDCがつけられました。特徴的だったのは、1類を選んだ生徒が多かったことです。「いろいろなことを気づかされる内容だった」「教訓的だった」などが、その理由です。

小学4年生には、「図書館の達人になろう」の単元で授業をさせてもらい、生駒北図書館特有の背ラベルの説明と、マップに分類番号を入れていく作業をしました。

児童生徒の様子

書き出しブックカバーは3年生を中心に注目を集めました。中には、ほとんどの本を読んだことのある生徒や、カバーの文を見ただけで即座に題名を言う生徒もいました。カフカの『変身』や川端康成の『雪国』などだけでなく、漱石や現代作家の本もしっかり読まれていることがわかりました。『雪国』の表紙を見ながら、小学校の先生が小学生に「これは大変有名な書き出しなんだよ」と説明している姿も見受けられました。

1年生のオリエンテーションでは、みんな熱心に取り組んでくれて、絵本の奥深さを知ったという声も聞かれました。

備考

「子ども読書の日（4月23日）」の取組

学校名（ 生駒市立緑ヶ丘中学校 ）



実施日・実施期間

令和6年4月18日（金）～5月23日（木）

実施内容

タイトル「ひらいてワクワク めくってドキドキ」

- ・期間中、図書館・昇降口の数ヶ所に「子ども読書週間」のポスターを掲示。
- ・「図書館だより 5月号」で子ども読書週間について告知。
- ・標語に合わせて“ドキドキが止まらない！ ページをめくるたびにドキドキする本”を集めて特集展示を行った。ミステリーや怖い本、ラブストーリーの本を主に展示した。
- ・新入生図書館オリエンテーションを4月24日（水）に実施。1組～4組 合計65冊を貸出。オリエンテーションでは図書館の使い方やマナー、館内の案内を行った。又、日本十進分類法についての説明をして、本の探し方について理解を深めてもらった。
- ・今年も図書担当の先生と図書委員が企画した“クラス対抗読書マラソン”を実施。3学年12クラス対抗。
- ・図書委員が選書した本を学級文庫として教室に配置。学期ごとに各学級2冊ずつ選書する予定。

児童生徒の様子

- ・特集コーナーでは子ども達の興味を引く本を展示できたように思う。常に貸出されている本が多かった。
- ・新入生図書館オリエンテーションでは積極的にレファレンスを行うことができた。予約・リクエストの申し込みも多数あった。今年度は利用案内の内容を見直して新しく作成し直し、より分かりやすく、見やすい案内冊子になったと思う。
- 1年生の学級と図書館が同フロアのため、オリエンテーション後には10分休憩や放課後に利用する生徒が増えた。
- ・今年度は“クラス対抗読書マラソン”に加えて、図書委員セレクトの学級文庫の配置など委員会活動も活発に行われる予定なので、図書委員の活動がよりスムーズに行われるようサポートしていきたいと思う。



「子ども読書の日（4月23日）」の取組

学校名（ 生駒市立鹿ノ台中学校 ）



「子ども読書の日（4月23日）」の取組

学校名（ 生駒市立上中学校 ）



実施日・実施期間	令和6年4月25日 ～ 5月2日
実施内容	<p>「三者懇談期間中の親子貸出実施」</p> <p>4月25日から5月2日までの三者懇談期間中、午後2時から4時20分まで親子貸出を実施しました。通常2冊貸出のところ、生徒5冊家族の方5冊の貸出を行いました。令和2年の2学期から実施していますが、保護者の方々にも周知して頂いています。5日間で、36組の家族の方が来館し、90冊の本を借りられました。本屋大賞をとった本を探される方が多く、既に借りられていると予約をされて帰られました。</p> <p>「子どもの読書キャンペーン～きみに贈る1冊～第4弾」</p> <p>文部科学省の読書活動推進のキャンペーンとして、7人の著名人から、中高生におすすめの本を紹介していただいた内容を展示しました。いろいろな分野で活躍されている方からのメッセージを、生徒たちの心に届けられたらという思いで、展示しました。図書館にない本は、早速発注しました。三者懇談後の展示となったので、保護者の関心度はわかりませんが、著名な方々のおすすめの本は、分野が多岐にわたっているので、今まで知らなかったことに関心を持って、手に取ってくれたらいいなと思いました。</p>
児童生徒の様子	<p>三者懇談中は、生徒よりも保護者の方々が熱心に本を手を開いて、借りて行かれました。公共図書館では、何十人待ちの賞を取られた本が、借りられずに展示されているのにびっくりされ、喜んで借りて行かれました。また、ヨシタケシンスケさんの別置をしていることもあって、絵本を借りられる方も多くおられました。</p> <p>1年生は、オリエンテーションも済み、本の借り方もよく理解してくれていたため、積極的に借りてくれていたように思います。5冊貸出を、喜んで利用してくれました。</p> <p>2,3年生は、懇談までの待ち時間に図書館に来て読書をしている様子が見られました。コロナ禍の時には、見られなかった光景でした。</p>

「子ども読書の日（4月23日）」の取組



学校名（ 生駒市立光明中学校 ）

実施日・実施期間

令和6年5月1日 ～ 5月31日

実施内容

タイトル「 新年度貸出開始！！ 」

● 今年度の貸出・図書委員活動スタート

4月図書館司書不在のまま始まった新学期でしたが、5月1日から新しく2名の学校司書が着任し、5月8日から学校図書館活動がスタートしました。開室を心待ちにしていた生徒たちが朝から来館し、本を借りていきました。

図書委員さんの活動もスタートし、顔合わせ、イベント準備に取り組んでいます。光明の学校図書館には素晴らしい資料がたくさんあります。たくさんの生徒、先生方にもっとたくさん利用していただけるようにこれからがんばっていきます！

● テーマ展示

出せずじまいになっていた新着図書をこれからどんどん出していく予定です。それに合わせて、5月は「緑の本集めました」「愛鳥週間」をテーマに本を展示しています。図書館だより5月号も発行しました。



春の「子ども読書の日」の取り組みには間に合わず、スタートが出遅れましたが、6月に1年生を対象とした「図書館オリエンテーション」も計画しています。夏休み前の貸し出しにつながるように、これからも活動をすすめていきたいと思っています。

児童生徒の様子

- ・3年生の教室と同じフロアにあるので、朝から放課後まで、生徒がちょこちょこ顔を出しにきます。スツールに座って楽しそうに本を選んだり読んだりしています。
- ・放課後に調べ学習や勉強をしていく生徒もいます。

「子ども読書の日（4月23日）」の取組

学校名（ 生駒市立大瀬中学校 ）



実施日・実施期間	令和6年4月16日 ~ 5月30日
実施内容	<p>タイトル 「春のホンまつり」</p> <ul style="list-style-type: none">・ 図書委員会活動開始 <p>今年度の図書委員が集まり、顔合わせや委員長決め、各学年の目標を設定しました。</p> <p>図書委員の仕事が好き！と、2, 3年生は半数以上が経験者！頼もしいです。</p> <ul style="list-style-type: none">・ 1年生図書館オリエンテーション <p>1年生は各クラス1時間ずつ、図書館で図書館の使い方、NDC（本の分類）を学習しました。ほぼ全員が本を借りてくれました。1年生は図書室と同じ階に教室があるので、毎日来てくれる人、昼休み以外も顔を出してくれる人もいます。これからも、たくさんの本との出会いがあるといいですね！</p> <ul style="list-style-type: none">・ 「春のホンまつり」開催！！ <p>今年度大瀬中学校は個人参加のイベントを行っています。借りた本の分類番号でビンゴを行い、見事3つ数字がそろった人には、「美味しそうなパンのしおり」をプレゼントしています。</p>
児童生徒の様子	<p>「春のホンまつり」の影響か、いつもより、色々な分類の本が貸し出しされています。ビンゴでもらえるパンのしおりも楽しそうに選んでいます。4月5月は個人懇談や校外学習、修学旅行、中間テストもあるのでなかなか忙しい様子ですが、毎日約50人ほどの生徒が図書室に顔を出してくれています。調べ学習でも、クローズアップと並行して、本で調べることの良さを実感してくれているようです。これからも継続して学校図書館を有効活用してもらえると嬉しいです。</p>
備考	

